

HOSPITAL DEL NIÑO

Dr. José Renán Esquivel

Teléfono: 512 9813 | Fax: 512 9830 www.hn.sld.pa | Apartado postal: 0816-00383 PANAMÁ, AVE. BALBOA, CALLE 34

'La vacunación es una responsabilidad de todos': Gallardo

La Organización Panamericana de la Salud ha planteado su inquietud ante el descenso de las vacunaciones en la región de América y ha hecho una advertencia respecto a las severas consecuencias que esta situación podría generar a nivel sanitario.

En el informe de la OPS de abril de 2021 se notifica que las tasas de vacunación en la región americana han disminuido del 13 al 18% en enfermedades como difteria, tétanos, tosferina, sarampión, paperas y rubéola, si comparamos el año 2019 con el 2020.

Clarissa F. Etienne, directora de la OPS apuntó recientemente que se trata de un escenario poco favorecedor y que urge revertir esa tendencia no sólo por la salud de nuestros niños, sino también por el bienestar de toda nuestra sociedad.

PANAMÁ Y LA VACUNACIÓN PEDIÁTRICA

Los últimos datos que se manejan desde el Programa Ampliado de Inmunización (PAI) en el país respecto a la vacunación son del año 2019 y allí se evidencia que las coberturas de vacunación a nivel pediátrico oscilan entre el 88% en el caso de la vacuna para prevenir la Difteria y el tétano y el 100% en el caso de vacunas contra la enfermedad de tuberculosis.

Al respecto, el Dr. Paúl Gallardo, director del Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel, reconoció el robusto trabajo que se realiza desde el PAI, impulsado desde el Ministerio de Salud para garantizar de manera gratuita unas 23 vacunas necesarias para la población pediátrica del país.

No obstante, advirtió que Panamá no escapa a la realidad a la que se refiere la OPS en cuanto a la baja en los procesos de vacunación, pues las restricciones en la movilidad y el temor generalizado de acudir a las instalaciones sanitarias, a raíz de la pandemia por la Covid-19, han contribuido a la situación.

El Dr. Gallardo comentó que es inquietante el escenario que se plantea, puesto que no contar con la protección de las vacunas podría traer consigo que miles de niños tengan que vivir con discapacidad y en el peor de los casos podría llevarlos hasta la muerte.

En sentido de lo anterior el director del Hospital del Niño, insistió en que "la vacunación es una responsabilidad de todos, y que éstas durante cientos de años han demostrado su calidad, seguridad y eficacia".

Así mismo hizo un llamado a la sociedad en general para que se haga un esfuerzo colectivo que permitan retomar el rumbo hacia la prevención de varias enfermedades y haya un compromiso serio para evitar el retorno de algunas como el Polio, Sarampión y Rubéola.

"Queremos ver que nuestros niños no sólo sean felices, sino que también gocen de una excelente salud que les permita disfrutar plenamente de su desarrollo y capacidades, por eso le pedimos a cada madre, padre o cuidador que lleven a sus hijos a vacunar", insistió el Dr. Gallardo.